



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Cochabamba pierde Bs 35 MM por cada día de bloqueo

Los municipios de Colomi y Tiraque iniciaron hoy un bloqueo de caminos y dejaron a Cochabamba sin acceso al oriente del país, esto causa un daño económico diario de 35 millones de bolivianos, señaló el presidente de la FEPC, Luis Laredo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240103/cochabamba-pierde-bs-35-mm-cada-dia-bloqueo>

Empresarios ratifican apuesta por Puerto Busch para facilitar el comercio internacional

Proyectos departamentales. La Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (Fepsc) apuesta todo por tres grandes proyectos departamentales: Puerto Busch, el Hub de Viru Viru y la Región Metropolitana de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://newstime.bo/agroindustria/empresarios-ratifican-apuesta-por-puerto-busch-para-facilitar-el-comercio-internacional/>

Productores ganaderos esperan abrir en breve el mercado chileno

Los productores ganaderos esperan consolidar a corto plazo la apertura del mercado chileno para las

exportaciones de carne bovina, confirmó el presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Adrián Castedo, al detallar que inicialmente se proyecta comercializar 2.000 toneladas de proteína roja.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/productores-ganaderos-esperan-abrir-en-breve-el-mercado-chileno/>

ECONOMÍA

Promulgan decretos que reglamentan el PGE-2024 y norma para utilizar 6% de la banca

Con la promulgación de los decretos supremos N°5094 y N°5095 se reglamenta la aplicación de la Ley N° 1546 del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 y con el DS N° 5096 se destina el 6% de las utilidades de los bancos múltiples y Pymes, informó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/04/promulgan-decretos-que-reglamentan-el-pge-2024-y-norma-para-utilizar-6-de-la-banca/>

Destinan \$us 15,7 millones de las utilidades de la banca para fondos productivos y sociales

Con el objetivo, según el Ministerio de Economía, de fortalecer la economía del país se promulgaron tres decretos. Uno de ellos, el Decreto Supremo (DS) 5096 determina que el 6% (\$us 15,7 millones) de las utilidades netas que lograron en 2023 los Bancos Múltiples y Bancos Pymes pasen a los fondos productivos como una muestra del cumplimiento de la función social de los servicios financieros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/destinan-us-157-millones-de-las-utilidades-de-la-banca-para-fondos-productivos-y-sociales_352340

Inversiones de Gestora en el Estado aumentaron

Mientras el número de inversiones no superaron el 29% en la gestión de las Administradoras de Fondos de pensiones (AFPs), Futuro y Previsión, en el sector del Estado, pero una vez tomado el control de los fondos por la Gestora el porcentaje subió a 31%, y más se redujo las destinadas al sector privado financiero. Lo que quiere decir que la entidad estatal está cubriendo su falta de recursos al Gobierno.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/04/inversiones-de-gestora-en-el-estado-aumentaron/>

Patrimonio de la Gestora Pública crece en 361% y alcanza Bs 177 millones

El patrimonio de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo creció en 361%. La entidad informó que en 2023 su patrimonio llegó a 177 millones de bolivianos. El gerente general de la Gestora, Jaime Durán, explicó que “el patrimonio de la empresa; es decir, la diferencia entre los activos, todo lo que tenemos, menos pasivos, todo lo que debemos, ha alcanzado el 2023 a 177 millones de bolivianos. Esto significa que nuestro patrimonio ha tenido un crecimiento del 361% en relación a 2022”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/patrimonio-gestora-publica-crece-361-alcanza-bs-177-millones/20240104000050932776.html>

Saldo de billetes y monedas extranjeras llega a \$us 362 millones, sube la disponibilidad de dólares

Los saldos de billetes y monedas extranjeras en las entidades de intermediación financiera subieron en ocho meses de 130 millones a 362 millones de dólares en 2023, lo que representa un incremento en la disponibilidad de dólares, afirmó el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240104/saldo-billetes-monedas-extranjeras-llega-us-362-millones-suba>

“No hay dólares. Si quiere más su precio sube entre Bs 7,77 y Bs 7,80”

Es como azúcar para las abejas. Uno apenas da señales de que tiene algunos dólares para vender, en solo segundos se ve rodeado por jóvenes, mayores, hombres y mujeres librecambistas que en coro dan diferentes valores.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/no-hay-dolares-si-quiere-mas-su-precio-suba-entre-bs-777-y-bs-780/>

La Asfi aclara que el uso de tarjetas de crédito y débito en el extranjero está vigente

Mediante un comunicado, la Autoridad del Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), aclaró este miércoles que las transacciones mediante tarjetas de crédito y débito en el extranjero para la compra de bienes y servicios y/o retiro de dinero de cajeros automáticos se realiza con normalidad.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/03/la-asfi-aclara-que-el-uso-de-tarjetas-de-credito-y-debito-en-el-extranjero-esta-vigente/>

BCB actualizará datos de RIN, en diciembre se proyectó el cierre de 2023 con \$us 1.800 MM

Este jueves, el Banco Central de Bolivia (BCB) actualizará los datos sobre el nivel de las Reservas Internacionales Netas (RIN) que están administradas por el ente emisor. El mes pasado, el presidente del BCB, Edwin Rojas, proyectaba un cierre de la gestión 2023 con un nivel de reservas internacionales de aproximadamente \$us 1.800 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/04/bcb-actualizara-datos-de-rin-en-diciembre-se-proyecto-el-cierre-de-2023-con-us-1-800-mm/>

Bloqueos en Colomi y Chané mantienen cortada la nueva ruta Cochabamba – Santa Cruz

La salida de buses desde Santa Cruz a Cochabamba se realiza por la ruta antigua, ya que la carretera nueva se encuentra cortada por bloqueos de ruta en Colomi y Chané.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bloqueos-en-colomi-y-chane-mantienen-cortada-la-nueva-ruta-cochabamba-santa-cruz_352361

Atención: empleados públicos y privados que sean voluntarios en el Censo tendrán 2 días de asueto

Los servidores públicos, trabajadores del sector privado y consultores en línea que se registren y participen como voluntarios en el Censo el 23 de marzo tendrán dos días de asueto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/atencion-empleados-publicos-privados-que-sean-voluntarios-censo-tendran-2-dias-asueto/20240103181101932714.html>

Ministros se anotarán como censistas, dictan 2 días de asueto para servidores que sean encuestadores

Ante la falta de encuestadores para el censo de población y vivienda que se realizará el 23 de marzo, los ministros se registrarán como censistas para estimular al resto de los funcionarios. Además, se dispuso dos días de asueto para aquellos servidores públicos y trabajadores del sector privado que participen en esa actividad.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/ministros-se-anotaran-como-censistas-dictan-2-dias-de-asueto-para-servidores-que-sean-encuestadores/>

A menos de 3 meses del censo, falta reclutar el 54% de los empadronadores que se necesitan

A menos de tres meses de que se realice el Censo Nacional de Población y Vivienda, alrededor de 344.000 personas fueron registradas como censistas, lo que representa el 46% de los empadronadores que se necesitan para ese día.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/a-menos-de-3-meses-del-censo-falta-reclutar-el-54-de-los-empadronadores-que-se-necesitan/>

Entregan red eléctrica que beneficia a más de 2.000 familias en Cochabamba

El Gobierno entregó este miércoles una red eléctrica que garantiza el suministro de energía a más 2.000 familias de nueve provincias de Cochabamba. El presidente Luis Arce entregó la obra que beneficiará a las comunidades de los valles y el Cono Sur, pertenecientes a 18 municipios del departamento de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/03/entregan-red-electrica-que-beneficia-a-mas-de-2-000-familias-en-cochabamba/>

ABC habilita ruta alterna para evitar los bloqueos en la vía Cochabamba-Santa Cruz

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) informó este jueves que se habilitó una ruta alterna en la vía Cochabamba-Santa Cruz donde existen bloqueos en las localidades de Colomi (ruta nueva) y Tiraque (ruta antigua).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/04/abc-habilita-ruta-alterna-para-evitar-los-bloqueos-en-la-via-cochabamba-santa-cruz/>

Panificadores de El Alto y La Paz condicionan congelamiento del precio de pan a que el Gobierno rebaje la harina en 5%

Para mantener el precio del pan de batalla, los panificadores de El Alto y La Paz exigen al Gobierno una rebaja del 5% en el precio de la harina que ya reciben con subvención, además de acceder a los otros insumos que necesitan con un precio preferencial. En conferencia de prensa, el secretario ejecutivo de la Federación de Panificadores de El Alto, Fidel Paco, hizo saber que la decisión fue asumida en un ampliado departamental y anunció que, de no ser atendidos, la próxima semana iniciarán medidas de presión.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/panificadores-de-el-alto-y-la-paz-condicionan-congelamiento-del-precio-de-pan-a-que-el-gobierno-rebaje-la-harina-en-5/>

El Gobierno garantiza subvención de la harina y mantener el precio del pan de batalla

Este jueves el viceministro de Defensa al Consumidor, Jorge Silva, ratificó que el pan de batalla y la harina nacional no incrementarán sus precios, por lo que llamó a la tranquilidad a la población.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/04/el-gobierno-garantiza-subvencion-de-la-harina-y-mantener-el-precio-del-pan-de-batalla/>

Este año inicia construcción de la industria farmacéutica estatal

Este 2024 iniciará la construcción de las plantas de las nuevas empresas Industria Boliviana Química (IBQ) y Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (Lifab), informó el el Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem).

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/este-ano-inicia-construccion-de-la-industria-farmaceutica-estatal/>

POLÍTICA

Camacho a Aguilera: "¿Así quiere ser recordado, como el cruceño que usurpó junto a la dictadura masista el puesto de gobernador?"

"Estando en esta celda, como prisionero político, me he enterado de un nuevo intento del MAS para consolidar el golpe contra Santa Cruz y nuestro Gobierno Autónomo Departamental", inicia su carta abierta a los cruceños, el gobernador, Luis Fernando Camacho. La misiva y su transcripción fueron compartidas en sus redes sociales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/camacho-a-aguilera-asi-quiere-ser-recordado-como-el-cruceno-que-usurpo-junto-a-la-dictadura-masista-_352377

Matkovic no va a diálogo y 'planta' a cívicos, Aguilera ve 'error' y él 'honrará' su palabra

El presidente de la Asamblea Legislativa Departamental (ALD), Zvonko Matkovic, no asistirá a la reunión convocada para hoy jueves por el Comité Cívico pro Santa Cruz para encontrar una solución a la situación generada por la sentencia 1021/202, emitida por el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), la cual dispone que el vicegobernador Mario Aguilera sustituya de "inmediato" a Luis Fernando Camacho en el cargo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/matkovic-asistira-areunion-convocada-civicos-aguilera-dice-que-es-error-honrara-palabra/20240104104920932799.html>

Ante críticas por prórroga, al menos dos magistrados renuncian

Ante las críticas y las advertencias de procesos por la prórroga dictada por el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) para los altos cargos del Órgano Judicial, al menos dos magistrados renunciaron a su cargo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/04/ante-criticas-por-prorroga-al-menos-dos-magistrados-renuncian/>

Mesa sobre magistrados: los compara con los "tanques y ametralladoras" de una dictadura militar

El líder de Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa, consideró que en Bolivia se ha instalado un proceso dictatorial, donde el Gobierno tiene como cómplices a los magistrados que usan al poder judicial como armas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mesa-magistrados-compara-tanques-ametralladoras-dictadura-militar/20240103192953932723.html>

TSE perfila convocar a primarias en agosto y realización a fin de año

Con miras a las elecciones generales de 2025, la convocatoria a las Elecciones Primarias de selección de binomios presidenciales está prevista para agosto, y su realización en diciembre, anunció ayer el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Tahuichi Tahuichi Quispe.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-perfila-convocar-primarias-agosto-realizacion-fin-ano/20240104000033932780.html>

'Evistas' acusan 'triple alianza' entre Gobierno, derecha e 'imperio'; ven lawfare contra su líder

Los "evistas", en su ampliado nacional de hoy miércoles, determinaron la defensa de Evo Morales como "líder indiscutible" del partido azul y su candidatura presidencial para 2025.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evistas-acusan-triple-alianza-gobierno-derecha-imperio-ven-lawfare-lider/20240103172305932708.html>

Morales denuncia que sus enemigos ejecutarán su 'plan negro' este 28

Después de la reunión nacional del MAS-IPSP, el expresidente Evo Morales y líder del movimiento, denunció que los enemigos de su partido preparan la ejecución de su plan para fines de mes con el firme propósito de inhabilitarlo para las elecciones presidenciales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/04/plan/>

Por novena vez amplían detención preventiva de expresidenta Añez

Los 33 meses de detención preventiva que cumple la expresidenta del Estado, Jeanine Añez Chávez, fueron ampliados ayer por novena vez. La exmandataria al respecto escribió en su cuenta X: "Por novena vez un juez sin competencia amplía los 33 meses de privación de mi libertad y me acusan de cómplice de un delito que no existió. Hubo fraude, renuncia, vacío de poder, huida y violencia de Evo Morales. Asumí y pacifiqué. El pueblo sabe quién es el verdadero terrorista".

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/04/por-novena-vez-amplian-detencion-preventiva-de-expresidenta-anez/>

EDITORIALES

Volver al futuro... dólar

Por motivos personales estas semanas he estado al tanto de las operaciones como compra/venta/anticrético de inmuebles. Hay un enorme contraste entre las operaciones de este tipo que observé y/o participé en años anteriores respecto a las que vi en los últimos días; y, la diferencia se concentra en la incertidumbre sobre el precio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/volver-al-futuro-dolar_352355

Bolivia, 2023: Quiebra institucional, peligrosas alianzas internacionales y una economía al borde del colapso

Si es que antes había dudas sobre su sostenibilidad en Bolivia, 2023 fue el año en que terminó de quebrarse la economía y la narrativa que el Movimiento al Socialismo (MAS) había tratado de construir alrededor de ella desde que su modelo fue impuesto en 2006.

Fuente Original: <https://eju.tv/2024/01/bolivia-2023-quiebra-institucional-peligrosas-alianzas-internacionales-y-una-economia-al-borde-del-colapso/>

Nacionalización, tiempo y razón ideológica

Retrospectivamente, de la nacionalización se ve solo la fecha, el acto, es decir, el acontecimiento, todo el proceso que representó la síntesis de ese momento queda registrado en la fotografía; si no se alimenta generacionalmente la memoria, el proceso se disuelve y el hecho histórico se convierte en intrascendente.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/voces/2024/01/04/nacionalizacion-tiempo-y-razon-ideologica/>

Un capitalismo cholo

Lejos está de mi emplear la palabra "cholo" de forma despectiva, todo lo contrario, de esta manera denominaré lo "joven y mestizo" en su forma popular, la cultura de las masas que va emergiendo y prosperando gracias al capitalismo, sistema económico del "dejar hacer y dejar pasar". El capitalismo cholo es una representación latinoamericana de lo que viene ocurriendo a nivel mundial gracias al sistema de mercado.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/01/04/un-capitalismo-cholo/>

Las 11 medidas que el gobierno debe aplicar para evitar la crisis en 2024

En los primeros días del año que empieza, es normal mencionar la siguiente frase: Te deseo a ti y a los tuyos, salud y prosperidad en este año. Sin embargo, la realidad económica del país puede impedir que esas pretensiones se cumplan, porque hay un conjunto de señales que indican que el país está camino a la crisis, que pueden ser resueltas si son identificadas.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/01/04/las-11-medidas-que-el-gobierno-debe-aplicar-para-evitar-la-tesis-en-2024/>

Litio: el reciente acuerdo entre Codelco y Soquimich en Chile

El pasado 27 de diciembre la empresa estatal chilena Corporación del Cobre (Codelco) confirmó a la opinión

pública que llegó a un acuerdo con la privada Soquimich (SQM) para explotar en conjunto el litio del Salar de Atacama. Las tareas operativas se iniciarán desde el 1 de enero de 2025 y durarán hasta el año 2060.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/litio-el-reciente-acuerdo-entre-codelco-y-soquimich-en-chile>

El mundo ingresa a un año complejo y desafiante

Todas las señales de los últimos meses parecen coincidir en que hemos empezado uno de los años más decisivos de la época reciente, año que puede producir cambios significativos para gran parte de la humanidad. La pandemia de 2020 ha concluido pero sus efectos marcaron un antes y un después en la historia contemporánea y, junto a sus secuelas, aparecen en el futuro cercano, otros temas de efecto global como el cambio climático, las guerras, la crisis económica o las transformaciones políticas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240103/columna/mundo-ingresa-ano-complejo-desafiante>

Remesas de obreros para revoluciones fracasadas

Ante el aparatoso derrumbe del sistema imperialista comunista, políticos populistas de América Latina se propusieron poner a salvo el hundimiento soviético y se apoderaron de gobiernos de sus países para reeditar el frustrado sistema turingio-mongólico, sin que existan condiciones objetivas ni subjetivas para alcanzar ese sueño dorado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/04/remesas-de-obreros-para-revoluciones-fracasadas/>

COYUNTURA

Los contagios de Covid-19 aumentan, pero la vacunación sigue siendo baja

A pesar de un incremento del 3 por ciento en la detección de casos de Covid-19, en la última semana, la afluencia a los puntos de vacunación continúa siendo baja, según los datos proporcionados por el Servicio Departamental de Salud (Sedes).

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20240104/contagios-covid-19-aumentan-pero-vacunacion-sigue-siendo-baja>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook